



## LIGUE DES CADETS DE L'AIR DU CANADA

Numéro 37 -Automne 2023

### DANS

### CETTE

### ÉDITION

 PG.3-4

Un été canadien inoubliable

 PG. 5

Autobiographie du Cadet de l'Air de l'année de la Légion royale canadienne

 PG. 6

À propos de la compétition d'art oratoire

 PG. 7-8

Convention nationale de CAP  
18-19 août 2023

## MESSAGE DU PRÉSIDENT



J'écris ce message alors que nous terminons nos vacances d'été et que nous commençons à nous concentrer sur l'automne et, pour beaucoup d'entre nous, sur la reprise de la prochaine année de formation au niveau local, d'un océan à l'autre. En juin, notre Assemblée générale annuelle s'est tenue en Nouvelle-Écosse, ce qui nous a permis de travailler ensemble sur les affaires de la Ligue, mais aussi de nous rencontrer en personne, ce qui a permis à l'élément humain de s'épanouir, de voir de vieux amis et de travailler sur des projets ensemble dans une même pièce avec les membres du comité.

Permettez-moi de rendre hommage à Hille Viita pour son travail acharné et son dévouement sans faille à la Ligue, alors qu'elle s'apprête à assumer ses nouvelles fonctions de présidente sortante.

Nous souhaitons la bienvenue à nos nouveaux membres nationaux : Duane Schippers en tant que conseiller juridique spécial du Conseil d'administration ; James Simiana Major (Ret) en tant que président des Communications ; Angele Mullins en tant que président de la Gestion des risques ; et Norman Comeau en tant que président de la Génération des ressources. Tom Sands assumera un nouveau rôle en tant que chef du personnel. Chaque nouveau membre apportera une richesse de connaissances et d'expérience dans son domaine, et je me réjouis vraiment de travailler avec eux dans leurs fonctions cette année.

Parmi les changements apportés à notre organigramme des opérations, on peut citer la mise à jour des titres des postes de vice-président, qui sont plus explicites quant aux rôles de chaque vice-président. Il s'agit des vice-présidents chargés des opérations, des finances, de la planification et des programmes. Bienvenue à Jacquie Pepper-Journal au sein du Conseil exécutif en tant que vice-présidente chargée de la planification.

Parmi les membres du Conseil consultatif, Jan Reidulff remplace Gilles Cuerrier et Ron Ilko remplace Guy Albert. Ron et Jan nous vous remercions d'avoir pris le relais et d'accepter la responsabilité de ces portefeuilles clés, Gilles et Guy nous vous remercions sincèrement de vos services et de votre dévouement continu en tant que membres du Conseil consultatif.

Du côté de nos partenaires des FAC, nous remercions le commandant sortant, le Bgén Jamie Speiser-Blanchet, et lui souhaitons bonne chance dans ses nouvelles fonctions au sein de l'ARC. Nous souhaitons la bienvenue au Bgén Dominique Brais en tant que nouvelle commandante de la formation.

(SUITE...)



J'ai publié un SITREP en septembre et je suis heureux de vous informer que j'ai l'intention de le publier tous les mois pour que tout le monde soit au courant. Le mois de septembre est également un moment clé dans la vie des bénévoles de la Ligue. Je tenais à vous remercier pour votre leadership et votre dévouement, tant au niveau provincial que local. La recherche a montré que le leadership communautaire est axé sur les valeurs et que l'engagement envers les organismes qu'ils servent est fort et durable. La COVID a eu un impact sur le nombre de nos bénévoles dans tous les domaines, et nous avons constaté une baisse à environ 7 000 bénévoles. Mais je suis persuadé qu'au début de cette année de formation, nous verrons une augmentation du nombre de nos bénévoles, car les CRE commencent à fournir des centaines d'heures de bénévolat pour soutenir leurs unités. Les données antérieures ont montré que la valeur monétaire des heures de bénévolat de la LCA équivaut à 15,8 millions de dollars en salaires. Notre force a toujours été et continue d'être celle de nos bénévoles aux niveaux national, provincial et local.

À chacun d'entre vous, merci pour ce que vous faites sans relâche, semaine après semaine. Votre ténacité et votre courage sont louables, et je sais que vous êtes appréciés par tous les cadet.te.s du Canada.  
Au service de tous et toutes,

*Thomas Taborowski, Président national*



## UN ÉTÉ CANADIEN INOUBLIABLE

Après trois années de pandémie semblant interminable, l'Échange International des Cadets de l'Air a enfin fait son retour. Cette année, le Canada a accueilli l'élite des cadets du Civil Air Patrol des États-Unis et des Cadets de l'Air du Royal Air Force du Royaume-Uni. Dès leur arrivée, les cadets américains débordaient déjà d'énergie, et les Britanniques, bien que plus réservés, étaient tout aussi impatients de se lancer dans cette aventure bien remplie de 2 semaines. Chaque jour était une occasion pour eux d'assouvir leur curiosité et leur soif de sensations fortes ainsi que de s'épanouir au sein de leurs nouveaux amis.

*Atelier Air Canada, Montréal*



Bien que leur culture soit généralement assez similaire à celle du Canada, passer plus d'une semaine au Québec leur a permis de découvrir les cultures autochtone et francophone moins connues -les queues de castor remportant haut la main le prix de la meilleure découverte culturelle!- Des visites à l'atelier d'Air Canada et à l'Organisation de l'Aviation Civile Internationale, tous les deux situés à Montréal, ainsi qu'une visite de la Citadelle de Québec, quartier général du Royal 22e Régiment, ont nourri la passion de ces jeunes cadets ambitieux pour l'aviation et les forces armées. Leur voyage à Ottawa, composé de multiples visites de divers musées et des composantes du Parlement canadien (c'est-à-dire le Sénat et la Chambre des communes), s'est avéré une expérience éducative incroyablement

agréable. Celles-ci ont accru leurs connaissances sur la politique et l'histoire du Canada et leur ont ouvert les yeux sur son rôle dans diverses guerres. À plusieurs reprises, les cadets ont pu rendre hommage aux soldats canadiens tombés au combat dans les salles du souvenir ainsi qu'au Monument commémoratif de guerre du Canada. Parmi toutes les visites guidées et les promenades en ville, des activités touristiques exaltantes étaient également au menu. Celles-ci incluent une journée complète de poussée d'adrénaline au parc aquatique de Valcartier, deux jours de camping aux montagnes noires de Ripon, de la descente en rappel et bien d'autres encore.

Leur aventure a pris fin une fois qu'ils ont échangé des t-shirts, des cadeaux et des lettres pour se souvenir de leur camaraderie. Comme M. Tzemenakis l'avait espéré et demandé aux cadets, chacun d'entre eux « a tout pris » ; de l'enrichissement culturel aux gens qu'ils ont rencontré -et même de la météo parfois pas si merveilleuse! -, ils ont TOUT pris. Une conviction avec laquelle ils étaient tous d'accord, qui exprimait l'importance de ce voyage pour eux, était que l'EICA est le zénith de leurs années en tant que cadet de l'Air, comme si tout ce qu'ils avaient fait culminait à ce moment précis. Pour eux, c'est désormais un chapitre qu'ils peuvent clore avec joie, mais pour la Ligue des cadets de l'Air, il est temps d'attendre avec impatience l'EICA 2024 qu'on espère être tout aussi magique et palpitant !

Sgt Julia Luo

IACE 2023  
CANADA



UNITED KINGDOM: Flt Lt Georgio Brinkley, Flt Lt Jason Holdaway, Sam Allen, Martin Thomas, Matthew Bermingham, Thomas Worth, Charlie Kenderdine, Saffron Kettle, Shannon Baldwin, Caroline Stocks, Aliza McKee and Amy Parker

UNITED STATES OF AMERICA: Patricia Moody, Stephen Michaels, Josuel Cisnero, Austin Foddrill, David Sunshine, Dominic White, Daniel Burke, Varija Mehta, Jadon Pinto, Kathryn Sandford, Abbygale Smith and Anna Louise Walsh

CANADA : Maj Benoit Lecours, Gregory Tzemenakis, Julia Luo, Gurveer Kaur Sidhu, Patrick Falardeau and Marc-Antoine Gendron

*Photo prise au CMR de St-Jean, QC*



*Parlement de Québec avec l'honorable J. Michel Doyon*



*Photo prise à Ottawa*

# AUTOBIOGRAPHIE DU CADET DE L'AIR DE L'ANNÉE DE LA LÉGION ROYALE CANADIENNE



WO1 Guitard & CI Félix Jacaues sont prêts pour le décollage !  
Adj1 Guitard et l'IC Félix Jacques sont prêts pour le décollage!  
Crédit photo: M1 Guénette

Avant de commencer, j'aimerais vous partager une phrase qui me représente bien: *Osez, vous n'avez rien à perdre !* Cette phrase me suit depuis le tout début de mon parcours de cadet et dans ma vie de tous les jours. Elle m'inspire à toujours me dépasser et à relever de nouveaux défis. À l'âge de 15 ans, j'ai pris la décision de me joindre aux cadets de l'air à l'escadron 921 l'Ancienne-Lorette. Cette décision a complètement changé ma vie quand j'ai compris les avantages et opportunités que comprenait le programme des cadets. Dès ma première année, j'ai participé à toutes les activités possibles: tir de précision, art oratoire, marche militaire de précision, Pilotage et autres. Étant une personne curieuse, de nature je m'intéressais alors tout particulièrement au cours de pilotage à l'escadron. C'est là que j'y ai découvert ma passion.

Mon parcours dans les cadets fut teinté d'effort, de persévérance, mais aussi de belles réalisations, en autres :

- Médaille ANAVET sur le cours d'aviation avancée. (2021)
- Cours de formation de pilote privé. (2022)
- Cadet ambassadeur de la ligue des cadets de l'air pour le Québec et la vallée de l'Outaouais. (2022)
- Adjudant deuxième classe à l'instruction du CEC St-Jean. (2023)
- Cadets de l'année de la Légion royale canadienne. (2023)
- Cours de conversion de pilote planeur. (2023)
- Citation du Lieutenant-gouverneur du Québec. (2023)

C'est grâce à ma détermination et mes expériences variées que je fus nommé cadets cmdt en décembre 2021. J'entame présentement ma 3ème année de commandement.

À l'extérieur du programme, je me suis fortement impliqué dans la création d'un journal étudiant, Le Camelot, à mon école secondaire le Collège de Champigny. C'est suite à un cours de leadership que le journal est né et son succès à dépasser nos attentes. C'est notamment grâce à ce projet étudiant que le prix reconnaissance jeunesse du gouvernement du Québec me fut décerné pour l'axe Entrepreneuriat en 2022.

En plus des cadets, je suis un passionné de l'espace, j'ai mon propre télescope. Je fais aussi beaucoup de sport, je fais du vélo, du cross-country, de la randonnée et de l'entraînement en salle.

Mes années dans le programme m'ont énormément appris et m'ont permis de travailler avec des gens extraordinaires. Je suis très reconnaissant des opportunités que j'ai eues. Les expériences offertes par le programme transcendent dans notre vie de tous les jours et c'est dans cette optique que je compte partager ma passion, mon expérience et mes compétences en continuant d'APPRENDRE quotidiennement, SERVIR l'intérêt commun et PROGRESSER toujours plus haut.



Inspecteur Jean Brisebois remettant la Citation du Lieutenant-gouverneur à l'Adj2 Alek Guitard

WO1 Alek Guitard  
Esc 921 Ancienne-Lorette



## À PROPOS DE L'ART ORATOIRE

Nous avons le plaisir de vous communiquer les dernières informations concernant la compétition nationale d'art oratoire 2023-2024. Alors que nous nous lançons dans cette aventure passionnante, plusieurs mises à jour importantes sont à noter.

### Formulaire d'inscription

Le formulaire pour les cadet.te.s doit être rempli avant tout niveau de compétition.

### Réussite de la formation en personne

Au cours de l'année dernière, les cadet.te.s ont massivement répondu positivement à la formation en personne. Le retour aux activités en personne s'est avéré très efficace pour améliorer leurs compétences et les préparer pour l'avenir. Par conséquent, le Comité national d'art oratoire encourage les compétitions provinciales et territoriales à revenir aux activités en personne dans la mesure du possible.

### Compétition nationale virtuelle

Tout en reconnaissant l'efficacité de la formation en personne, nous reconnaissons également les défis logistiques et les considérations de coûts liés à l'organisation d'un événement national. Par conséquent, la compétition nationale d'art oratoire de cette année sera organisée virtuellement en 2024.

### Partenariat passionnant avec l'Aviation royale canadienne (ARC) pour 2024 :

À l'occasion du 100e anniversaire de l'Aviation royale canadienne (ARC) en 2024, nous sommes ravis d'annoncer notre partenariat avec l'ARC pour le choix des thèmes et l'évaluation de la compétition nationale. Cette collaboration promet d'ajouter une dimension unique à l'événement et de créer des expériences mémorables pour tous les participant.e.s.

### Des modes de compétition flexibles

Nous comprenons l'importance de la flexibilité, surtout en ces temps difficiles. Par conséquent, nous continuerons d'offrir aux provinces et aux territoires la possibilité de choisir le mode qu'ils préfèrent pour leurs compétitions d'art oratoire respectives : en personne, hybride ou entièrement virtuel. Cette décision nous permet de respecter les normes provinciales et territoriales en matière de santé, de nous conformer aux règlements des Forces armées canadiennes et de relever les défis logistiques qui peuvent se poser dans certaines régions.

### Réservez la date :

Notez-le dans vos calendriers ! La compétition nationale d'art oratoire est prévue pour le samedi 4 mai 2024. De plus amples informations seront fournies à l'approche de la date de l'événement.

Vern Toews  
Président, Comité national d'art oratoire





## CONVENTION NATIONALE DE CAP 18-19 AOÛT 2023



*Doug Slowski, Terri Hinton, Major-General Edward Phelka – Conference CAP 2023*

Marc Lacroix et Doug Slowski pour avoir eu l'occasion d'assister à la conférence nationale de Civil Air Patrol à Bellevue, dans l'État de Washington, les 18 et 19 août derniers. Ce fut une fin de semaine très agréable, au cours de laquelle j'ai appris et noué des amitiés et, étonnamment, j'ai rencontré quelques connaissances de l'ÉICA et quelques personnes qui ont travaillé avec le CIC au Canada.

Plus de 700 personnes venues de tout le pays ont assisté à la conférence ; le Mgén Phelka a indiqué que ce nombre était beaucoup plus modeste que la plupart des années [habituellement 900 à 1000]. Il est intéressant de noter que CAP ne compte que 28 000 cadets dans tout le pays.

Terri Hinton, l'une de nos gouverneurs vivant à Seattle était parmi nous à l'invitation du commandant de CAP de l'État de Washington. Le programme de la conférence comprenait des orateurs principaux et de nombreuses sessions d'apprentissage très intéressantes.

Le conférencier le plus intéressant/impressionnant pour moi a été M. Frank Kendall, secrétaire de l'armée de l'Air. Il n'a parlé qu'une dizaine de minutes, a fait l'éloge de CAP et a offert toute l'aide que son département pouvait apporter à l'organisation. Le reste de l'heure, il a répondu à des questions très intéressantes sur l'avenir de l'armée de l'Air et la nouvelle formation spatiale aux États-Unis.

Marc et Doug ont été traités comme des invités de marque, notre hôte étant le Lcol Beverly Scoggins d'Hawaï, qui est impliquée dans l'IACE et a participé à la conférence de Londres l'année dernière. Elle a veillé à ce que nous soyons assis à nos places tous les jours, nous a tenus informés des événements et s'est occupée de nous pendant le dîner des commandants le samedi soir.

Some of the sessions Doug attended were:

1. **Avez-vous ce qu'il faut pour être un survivant du kit STIM?**: Nous nous sommes amusés à assembler une trousse électronique en petit groupe [comme on joue avec des Lego] Ils ont des trousse STEM géniales à leur disposition.
2. **Lancement de la génération "Nest" : Grand départ 2023**: Il s'agissait principalement d'une discussion sur le recrutement de nouveaux cadets, qui n'est pas très différente de nos programmes
3. **Permettre à toutes les opérations de CAP d'utiliser l'information géospatiale.**: Il a décrit comment tous les satellites, GPS, radio, etc. travaillent ensemble pour fournir des cartes photographiques des zones sinistrées, comme le récent incendie à Hawaï. Il a également décrit sa participation récente à une recherche dans le Tennessee où une dame âgée avait disparu lors d'un voyage en voiture, en utilisant le ping des téléphones portables et d'autres outils GPS et radio et en la retrouvant à plus de 80 km de l'endroit où elle était censée se rendre.
4. **Des ambassadeurs avec des ailes, qui s'envolent outre-mer grâce à l'ÉICA** : *J'écris ce message alors que nous terminons nos vacances d'été et que nous commençons à concentrer notre attention sur l'automne et, pour beaucoup d'entre nous, sur la reprise de la prochaine année de formation au niveau local, d'un océan à l'autre.*



(SUITE...)

---

M. Holtrough, Ph. D., de l'institut de recherche, a présenté un exposé sur le fait que les jeunes ont plus de chances de grandir avec succès lorsqu'ils entretiennent des relations de développement avec des personnes importantes dans leur vie. Les relations de développement sont cultivées grâce à cinq éléments clés : exprimer de l'attention, défier la croissance, fournir un soutien, partager le pouvoir et élargir les possibilités. Je pense que les officiers CIC et les bénévoles de la LCA peuvent tirer profit des recherches du Dr. Holtrough, qui propose des outils et des moyens concrets pour les adultes qui encadrent les jeunes.

Marc et Doug ont eu l'occasion de s'entretenir brièvement avec le MGen Phelka [il était très occupé], voici ce que j'ai retenu de cette conversation :

1. Il souhaite vraiment développer notre relation en ayant plus d'interactions avec les cadets de l'autre côté de la frontière.
2. Il aimerait étudier la possibilité de faire participer 10 cadets de l'Air au spectacle aérien d'Oshkosh en 2025, en plus de l'ÉICA. Cependant, cette possibilité doit être discutée avec la FAC.
3. Il est très intéressé de rencontrer notre nouveau commandant de la CJCR, il a indiqué qu'il est très facile pour lui de rencontrer le commandant de la CJCR. Il a indiqué qu'il était très facile pour lui de se rendre à Ottawa, ce qui pourrait être coordonné dans un proche avenir.
4. Il a beaucoup aimé la photo du planeur, elle sera accrochée dans son bureau.

En terminant, la conférence de l'an prochain aura lieu à San Antonio, Texas.

Marc Lacroix  
Vice-président national – Opérations



## BOURSE D'ÉTUDES PILOTE DE MOTORISÉ L'histoire d'un ancien cadet

---

Le 8 août, cela faisait cinquante-quatre ans que je me tenais sur le tarmac de Rockcliffe avec neuf autres cadets de l'Air et que je recevais mes ailes de pilote motorisé. Je ne le savais pas à l'époque, mais c'était un moment décisif qui allait façonner le reste du parcours de ma vie. J'avais choisi la profession d'artiste et d'éducateur, mais le pilotage de base allait devenir une passion irrésistible. À mon avis, l'aviation de base et la transmission du virus de l'aviation à d'autres personnes étaient inséparables du mouvement des cadets de l'air. Ce point de vue a été confirmé par de nombreux anciens cadets, officiers du CIC et membres de la Ligue que j'ai rencontrés en cours de route.

Après l'université, j'ai commencé à enseigner à Cornwall et je suis passé à 325, mon ancien escadron, pour voir ce qui se passait. C'était en 1977. Il y avait des filles cadettes et les uniformes étaient verts ! Le Lcol Steve Deschamps était alors un jeune lieutenant et officier de formation. Il m'a fait miroiter " seulement quelques heures par semaine ". Vous connaissez la suite. Je suis devenu officier CIC, pilote de remorquage et j'ai travaillé dans divers camps. À l'époque, le programme de vol à voile était en pleine expansion. Il permettait aux cadets et aux instructeurs de continuer à voler et offrait des emplois d'été qui permettaient à de nombreux anciens cadets de poursuivre leurs études au collège ou à l'université.

Finalement, j'ai été instructeur pour l'URSC (Central), j'ai été commandant et je suis passé au CRE. Pendant tout ce temps, les vols de familiarisation constituaient pour moi un intérêt majeur. J'étais devenu propriétaire d'un avion en 1977 et c'était une excellente occasion de contribuer au programme. L'escadron louait normalement un Cessna 172 pour faire voler les cadets. Mon Piper PA-12 permettait d'augmenter le budget de vol. Nous avons également effectué des vols de familiarisation pour l'escadron 661 de Brockville. En 1994, j'ai acheté un Mooney Mark 21. Il permettait de transporter un cadet de plus et de lui faire découvrir des avions et une avionique plus complexes. Au moment où je suis devenu directeur du CPO, nous faisons voler trois escadrons à partir de Cornwall et de Brockville. Il s'agissait des 253, 325 et 379. Avant l'arrivée de la Covid, nous effectuions des vols de familiarisation avec l'escadron 585 de Smiths Falls.

Beaucoup de choses ont changé depuis mon stage de pilotage. Les méthodes de formation ont changé et les avions sont plus perfectionnés. Les cockpits en verre sont devenus la norme et les ordinateurs sont largement utilisés. Les coûts ont augmenté de manière exponentielle. En 1969, le coût d'un cours de pilote privé s'élevait à environ 850,00 dollars. Comparez ce chiffre aux estimations actuelles, qui font état d'un minimum de 12 000 dollars, voire plus. Les défis auxquels nous sommes tous confrontés, des candidats aux membres de la Ligue, sont considérables.

Nous savons depuis longtemps qu'il faut des bénévoles dévoués pour faire fonctionner le Programme des cadets de l'Air. Quelles sont les qualités essentielles de nos bénévoles ? Plusieurs d'entre elles sont les mêmes que celles que nous formons : le leadership, l'intégrité, la discipline.

L'une des choses que l'expérience des cadets enseigne est la persévérance dans la poursuite de ses objectifs. La persévérance consiste à se fixer un objectif clair et à travailler sans relâche pour l'atteindre. Si un plan déraile, on n'hésite pas à revenir en arrière et à le réviser. L'abandon n'est jamais une option. Il en va de même pour la poursuite d'une stratégie qui ne fonctionne pas.

Barry Franklin, CD

Gouverneur CPO – Membre honoraire à vie



(SUITE...)

Barry Franklin  
10 hrs · Add Topics

Completed my 800th Air Cadet Famil Flight this evening.  
This one was at 585 SQN Smiths Falls, a sister squadron in Wing 5.  
Thanks to Jack Christie who took this photo!



Vol de familiarisation des cadets à l'aéroport régional de Cornwall  
Crédit Photo: Barry Franklin



Vol de familiarisation au-dessus de la région de Smiths Falls  
juin 2019 Crédit Photo: Barry Franklin



Les valises sont prêtes...départ pour l'école de vol  
Crédit Photo: Barry Franklin



Cours complété en 1969 Crédit Photo: Barry Franklin



## REMISE DE LA PLAQUE DES TROIS LIGUES AU MGEN SPEISER-BLANCHET



La cérémonie de passation de commandement du groupe des Cadets et des Rangers juniors canadiens présidée par le Lieutenant-général F.J. Allen, CMM, CD du Major-général J.R. Speiser-Blanchet, CD au brigadier-général D.N. Brais, CD, a eu lieu le 13 juillet 2023 à Ottawa.

La plaque a été présentée par Cathy Bach, (présidente nationale de la Ligue des cadets de l'Armée du Canada), la contre-amirale (retraîtée) Jennifer Bennett, CMM, CD (présidente de la Ligue navale) et M. Marc Lacroix, CD (1er vice-président de la Ligue des cadets de l'Air du Canada).

## PRIX DU MEILLEUR CADET DE LA DIVISION DE L'ONTARIO COURS ITCAC.

Le cadet Lilian Beaudoin a remporté le prix du meilleur cadet de l'air de la division de l'Ontario pour le cours ITCAC, présenté par Krystel Blanchard, agente administrative, de la Ligue des cadets de l'Air du Canada. Ce prix est décerné au cadet qui s'est distingué par son exercice militaire, sa tenue, sa conduite, son travail d'équipe et son rendement global pendant le cours d'instructeur de tir à la carabine à air comprimé.



Photo fournie par le Lt Albion Fung, Connaught CTC

## QUATRE ESCADRONS ONT ÉTÉ RENOMMÉES DEPUIS LE 1<sup>ER</sup> JUIN 2023

ANCIEN NOM	NOUVEAU NOM
Escadron 901 Kiwanis Val-Bélair	Escadron 901 Kiwanis Shannon
781 Calgary RCACS	781 Mcall Field RCACS
635 Asbestos-Danville	Escadron 635 Des Sources
70 Thunder Bay	70 Elsie MacGill



## Î.P.É. LES CADETS SONT HONORÉS DE PRENDRE EN CHARGE L'ORGANISATION DU MÉMORIAL DE LA BATAILLE D'ANGLETERRE

---

La bataille d'Angleterre, qui s'est déroulée durant l'été et l'automne 1940, est une longue campagne de la Seconde Guerre mondiale menée dans le ciel du Royaume-Uni et de ses environs. Il s'agit de la première grande campagne militaire entièrement menée par des forces aériennes.

Les cadets participent à la cérémonie depuis des années, mais ils organisent désormais l'événement annuel.

Lire l'article publié le 15 septembre 2023 par CBC.

<https://www.cbc.ca/news/canada/prince-edward-island/pei-battle-of-britain-ceremony-cadets-1.6967263>

Ou téléchargez l'application CBC News pour recevoir les nouvelles sans restriction et lire l'article.



## KEN C. LETT - CENTENAIRE

Le directeur honoraire Kenneth C. Lett a fêté son 100e anniversaire le 13 juillet, en compagnie de sa famille et de ses amis proches. Dans le cadre de la pratique du 100e anniversaire, un groupe d'associés de l'ARC, connu sous le nom de "Relics", s'est réuni dans un restaurant qui a ouvert ses portes en 1939, lorsque les premiers mouvements de la station Patricia Bay de l'ARC ont commencé à se manifester. À cette occasion, j'ai lu la lettre du président de la LCA à Ken, que lui et ses collègues ont beaucoup appréciée.

Leonard Jenks, CD  
Président antérieur et Secrétaire honoraire  
La Ligue des cadets de l'Air du Canada



Photos: Ken portant la casquette du 100e de l'Aviation royale du Canada and Leonard Jenks faisant la lecture de la lettre du Président national de la LCA.



## TEMPLE DE LA RENOMMÉE DE L'AVIATION CANADIENNE – KEN C. LETT INTRONISÉ EN 2023



Ken C. Lett a été pilote de chasse pendant la Seconde Guerre mondiale et a mené une longue et brillante carrière militaire. À la retraite, il a également créé plusieurs sociétés d'aviation. Visitez [Ken Lett - Canada's Aviation Hall of Fame \(cahf.ca\)](http://KenLett-Canada'sAviationHallofFame(cahf.ca)) pour davantage d'informations !



## ANNIVERSAIRE DES ESCADRONS

---

Les escadrons suivants ont célébré ou vont célébrer leur anniversaire entre **1<sup>er</sup> juillet et le 30 septembre 2023**

### **5 ans**

278 Cormorant

### **15 ans**

609 Steveston

### **20 ans**

2 VandenBos Whitby

### **25 ans**

856 Pickering Kinsmen

### **35 ans**

530 Havoc

### **40 ans**

182 G. M. Stefnufastur  
327 Southern Kings  
544 Lobtinière

### **45 ans**

532 Maitland  
861 Silverfox

### **55 ans**

756 Wild Goose

### **60 ans**

739 Vallée du Lièvre  
741 Elgin

### **65 ans**

675 Bow Valley  
676 Kittyhawk  
677 Russell  
681 Tantramar  
682 Laurentides

### **70 ans**

50 Lt Colonel Barker VC  
575 Terrier

### **75 ans**

504 Blatchford Field

### **80 ans**

292 Halifax- Fairview Legion Branch 142  
294 Chatham-Kent  
295 MacPherson  
296 **CError! Hyperlink reference not valid.**ity of Cambridge  
299 Yarmouth Lions  
300 Fisher  
313 Edmunston  
314 Grand Falls  
315 Newcastle  
317 Stathclair  
325 Cornwall Kiwanis





## CLUB DES PRÉSIDENTS



Il n'est pas facile de former de jeunes leaders et citoyens canadiens d'exception d'un océan à l'autre.

En adhérant au **Club des présidents**, vous vous placerez au cœur d'un changement positif – favorisant les qualités de chef qui font déjà la renommée du Programme des cadets de l'Air. Le Club des présidents a pour raison d'être de bâtir des héritages ! **Des héritages pour nos jeunes. Des héritages pour notre mouvement.**

Continuez la tradition établie de redonner à nos jeunes. Votre engagement sera commémoré *en perpétuité* comme un facteur clé de notre succès futur. Comme ceux qui nous ont précédés, nous vous invitons à jouer un rôle pour voir à ce que ce précieux mouvement national de jeunesse réussisse et prospère au cours des prochaines années.

Cela nécessite beaucoup de ressources, de vision et de leadership! Pour plus de 75 ans, nous avons eu la chance de pouvoir compter sur des leaders innovateurs qui ont cette vision et qui ont relevé le défi de bâtir le programme des Cadets de l'Air – *aidant ainsi plus d'un million de jeunes qui ont participé dans notre programme.*

Il est temps de créer de nouvelles visions et d'attirer des chefs de file qui aideront à préparer le programme pour l'avenir. Le Club des présidents a été établi pour aider à façonner l'avenir du Programme des cadets de l'Air et de notre Ligue.

Joignez-vous à nous sans tarder pour tracer la voie à suivre et ce faisant d'établir votre héritage personnel en tant qu'une des principales personnes contribuant au succès futur de notre mouvement jeunesse!

En tant que leaders, nous mettrons l'accent sur de nouvelles initiatives nationales pour aider les jeunes et notre organisation, que ce soit en créant de nouvelles possibilités d'emploi et de carrière, en renouvelant et en améliorant notre flotte d'avions, en élargissant les programmes de cadets dans l'ensemble du pays ou en créant un Centre d'excellence!

Pour de plus amples détails et pour discuter de la catégorie de membre du Club des présidents qui vous convient, veuillez contacter Krystel Blanchard, à [presidentsclub@aircadetleague.com](mailto:presidentsclub@aircadetleague.com)



## IMPRIMÉ DE FRANKLIN



Profitez de cette **édition limitée d'un imprimé de grande qualité** qui a été signée et numérotée par l'artiste Barry Franklin, un artiste talentueux et ancien cadet de l'Air.

« *Matin à Mountain View* » représente une des parties les plus prestigieuses du programme des cadets de l'Air alors que les jeunes du Canada tentent d'obtenir leurs ailes de pilote.

**Commandez votre édition limitée d'un imprimé signé dès aujourd'hui !**  
<https://aircadetleague.com/fr/magasin/>

*“Matin à Mountain View” Imprimé de grande qualité  
représentant notre planeur 233, grandeur 24” x 33’*